



LES MÉDECINS ET LES CHIRURGIENS

PENDANT

LES ÉPIDÉMIES DU XVII^e SIÈCLE,

A L'HOTEL-DIEU DE LYON (1).

Si l'on venait nous dire qu'ils ont fait peu pour la science,
nous répondrions qu'ils ont beaucoup fait pour l'humanité.

Il faut rendre hommage à la noble conduite des chirurgiens et des médecins au milieu des épidémies qui sévirent à l'Hôtel-Dieu. Dans les sciences comme la médecine, où la vie se consume en actes de dévouement et d'humanité, les mentions de l'histoire sont souvent la seule justice rendue à l'homme de l'art; aussi la biographie médicale, quand

(1) Ces fragments sont extraits d'un ouvrage que M. Petrequin va publier sous le titre de : *Mélanges de chirurgie*, contenant l'*Histoire médico-chirurgicale de l'Hôtel-Dieu de Lyon* depuis sa fondation (542) jusqu'à nos jours, et le *Compte-rendu de la pratique chirurgicale* de cet hôpital pendant six années, 1838 à 1844. — Un vol. in-8°, Paris et Lyon, 1845.